

Au fil de l'eau sur la Charente
17 Juin 2022

Nous sommes 15 participants par une chaude matinée à nous retrouver à Saintes sur le quai de la Charente au pied de l'arc de Germanicus.



En effet, nous embarquons sur le Bernard Palissy III pour une croisière sur le fleuve. Le bateau est 100% électro-solaire grâce à des panneaux situés sur le toit. Ils permettent de répondre aux besoins électriques de l'embarcation. Le bateau est donc silencieux et sans émission de CO2.

L'arc de Germanicus se dressait jusqu'en 1843 sur le pont principal de Saintes. Menacé de destruction quand le pont d'origine romaine fut démoli, il fut sauvé par l'intervention de Prosper Mérimée. Il déménagea sur la rive droite de la Charente, surélevé et restauré.

Notre croisière débute en remontant la vallée de la Charente, zone classée Natura 2000. Nous découvrons quelques monuments de la ville dont la Cathédrale Saint Pierre et quelques hôtels particuliers en bord de fleuve. Au loin, nous apercevons la flèche élancée de l'église Saint Eutrope.

Puis nous quittons la ville et traversons la campagne saintongeaise, nous apprécions le calme et le silence. L'équipage nous aide à observer la faune et en particulier les oiseaux. On peut voir cormoran, milan noir, martin-pêcheur, héron, aigrette et cigognes.

En effet une très importante colonie de cigognes niche en Saintonge, il a été aménagé sur les pylônes électriques des plateformes pour faciliter l'installation des nids qui peuvent peser jusqu'à 400 kilos.

En aval de Saintes, on trouve une espèce rare de tortues d'eau douce, les cistudes.

Nous passons près de Port-Hublé où la route et la voie ferrée sont parallèles entre le fleuve et la falaise crayeuse.

Puis Chaniers, avec son église romane qui présente une abside fortifiée originale et un beau clocher au dessus d'une coupole.

C'est l'heure du repas au moulin de la Baine. Joli site au bord de la Charente qui se divise ici pour former 2 îles reliées par des passerelles.

Il faut de nouveau embarquer pour redescendre le fleuve. La chaleur est suffocante, les passagers se réfugient à l'intérieur du bateau mais malgré les fenêtres ouvertes il n'y a aucun courant d'air.

Nous passons de nouveau devant l'arc de triomphe de Germanicus et poursuivons notre balade fluviale en découvrant au fil de l'eau les villages de Courbiac, St Vaize, Taillebourg où les habitants à la recherche de fraîcheur ont envahi les berges.

Quelques châteaux émergent de la végétation, Château Bussac, Château du Priouste et celui de Rochefollet.

Notre escapade nous emmène jusqu'à Port d'Envaux et le Château de Panloy avant de faire demi-tour et de rejoindre notre point de départ à Saintes.

Merci à notre organisatrice pour la découverte de ce beau fleuve.

Comme d'habitude, la bonne humeur, l'amitié et la convivialité ont participé à la réussite de cette journée.

Marie-Colette Epinette